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Protokoll der MITGLIEDERVERSAMMLUNG 
 

am 3. September 2021, 19.00 Uhr bis 21.20 Uhr 

Ort: Altes Sporthaus, Bahnhofstraße 1 a, 31234 Edemissen-Plockhorst 

 

Tagesordnung 

 

1. Begrüßung und Eröffnung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähig-

keit 

3. Gedenken unserer verstorbenen Mitglieder 

4. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

5. Genehmigung der Tagesordnung 

6. Geschäftsbericht des Vorstandes 

a) Rechenschaftsbericht des Vereinsvorstands 

b) Bericht Liegenschaften 

c) Kassenbericht des stellvertretenden Vorsitzenden Finanzen 

7. Bericht der Kassenprüfer / Genehmigung der Jahresrechnung 2020 

8. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes 

9. Haushaltsplan 2021 

10. Ehrungen 

11. Beschluss über fristgerecht eingereichte Anträge 

Fristgerecht eingereichte Anträge sind ab 9. August 2021 im Mitteilungs-

kasten des Vereins (Sporthaus Bahnhofstraße) und auf den Internetseiten 

des Vereins (www.ssvplockhorst.de) einzusehen. 

12. Wahlen 

a) Vorsitzender  

b) Stellvertretender Jugendwart 

13. Verschiedenes 

14. Schlusswort 

 

  

http://www.ssvplockhorst.de/
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1. Begrüßung und Eröffnung 

 

Hans-Günter Hoffmann (Vorsitzender) eröffnet die Mitgliederversammlung und 

begrüßt dazu ausweislich der Teilnehmerliste 51 Mitglieder des SSV Plock-

horst. Namentlich begrüßt er die Ortsbürgermeisterin Christine Malig.  

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschluss-

fähigkeit 

 

Zu dieser Mitgliederversammlung wurde gemäß § 20 Einberufung der Mitglie-

derversammlung der Satzung unter Beachtung von Form und Frist ordnungs-

gemäß eingeladen. Es werden keine Einwände gegen die Frist und Form der 

Einladung erhoben. 

 

3. Gedenken verstorbener Mitglieder 

 

Den verstorbenen Mitgliedern Hans-Dieter Grote und Walter Goyer wird in ei-

ner Gedenkminute gedacht. 

 

4. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

 

Die an der Mitgliederversammlung teilnehmenden 51 Mitglieder sind gem. § 

17 (Stimmrecht und Wählbarkeit) der Satzung sämtlich stimmberechtigt. 

 

5. Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
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6. Geschäftsbericht des Vorstandes 

 

a) Rechenschaftsbericht des Vereinsvorstands 

 

Hans-Günter Hoffmann berichtet über die positive Entwicklung bei der Anzahl 

der Mitglieder. Er stellt fest, dass in Bezug auf die Mitgliederentwicklung der 

SSV Plockhorst keine Auswirkungen durch Corona zu verzeichnen hat. Den 

34 Ausgeschiedenen stehen 45 Neuanmeldungen gegenüber. Damit hält der 

seit Jahren festzustellende leichte Anstieg an und erreichte zum Stichtag 

01.01.2021 die Anzahl von 497 Mitgliedern. Steigende Mitgliederzahlen waren 

insbesondere in den Abteilungen Fußball und Tanzen zu verzeichnen. Auch in 

der seit 1. Januar 2021 neu gegründeten Jugendabteilung gab es starken Zu-

wachs. Hans-Günter Hoffmann erklärt, dass durch die Ausgliederung der Kin-

der und Jugendlichen, die Jugendabteilung die zweitgrößte Abteilung des 

SSV-Plockhorst darstellt. Der Vorsitzende bedankt sich bei den Trainern, 

Übungsleitern und Betreuer sowie allen Mitgliedern für den starken Zusam-

menhalt vor allem während der Corona-Zeit. Hans-Günter bedankt sich zu-

sätzlich bei den Ehrenamtlichen und Betreuern für die gute Arbeit und die 

Rückspende von Trainervergütungen. 

 

Die Abteilungsversammlung der Schützen hat Achim Teschner zum neuen 

Abteilungsvorstand gewählt. Der derzeitige kommissarische Abteilungsleiter 

Rudi Meyer stand für dieses Amt nicht mehr zur Verfügung und wurde zum 

stellv. Abteilungsleiter gewählt. Der Vorsitzende bedankt sich bei ihm für die 

engagierte Arbeit für die Schützenabteilung des SSV. 

 

Der Vorsitzende berichtet im Weiteren über die durchgeführten Sitzungen des 

Vereins- und Gesamtvorstands. Er informiert darüber, dass 13 Vorstandssit-

zungen sowie drei Gesamtvorstandssitzungen abgehalten wurden und insge-

samt 26 Beschlüsse gefasst wurden.  

 

Der Vorsitzende schließt seinen Part des Rechenschaftsberichts mit dem 

Dank an seine Vorstandskolleginnen und -kollegen sowie den im Hintergrund 

handelnden Personen, Astrid Lechenmayer, Angelika Fischer, Carsten Fi-

scher, Claudia Thiesing und Annika Lehwald für die gute Zusammenarbeit. 

 

b) Bericht Liegenschaften 

 

Der stellvertretende Vorsitzende Günter Scharfschwerdt informiert über die 

aktuellen Zustände sowie Entwicklungen bei den fünf Liegenschaften.  
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Im Einzelnen werden betrachtet: 

 

• Tennisplätze 

• Sportplatz 

• Sporthalle 

• Neues Sporthaus 

• Altes Sporthaus 

 

Auf der Tennisanlage hat im April die jährliche Frühjahrsinstandsetzung 

stattgefunden. Ebenso hat eine Wartung/Instandsetzung der Beregnungsan-

lage mit Hilfe von Mario Hintz stattgefunden. Günter bedankt sich an dieser 

Stelle noch einmal herzlich für Marios stetigen Einsatz bei Wasserinstallati-

onsarbeiten.  

 

In Bezug auf den Sportplatz berichtet Günter über den zeitweise bedenkli-

chen Zustand des Rasens. In Abstimmung mit dem Fußballvorstand wird die 

Anschaffung eines Großflächenmähroboters in Betracht gezogen. Bezüglich 

der Finanzierung findet in Kürze ein Gespräch mit der Gemeinde Edemissen 

statt. Die Mitgliederversammlung wird über den aktuellen Stand und ggf. zu 

erwartenden Kosten informiert. Über den weiteren Verlauf wird in der Mit-

gliederzeitschrift SSV aktuell berichtet  

 

Günter berichtete neben dem Thema Rasen noch über die Wassersituation 

am Sportplatz. Er informiert darüber, dass am Sportplatz nur Oberflächen-

wasser zur Beregnung gibt, weswegen es bei längeren Trockenperioden da-

zu kommen kann, dass kein Wasser zur Beregnung bereitsteht. Er bittet die 

Fußball- und Tennisabteilung sich in solchen Zeiten bezüglich notwendiger 

Beregnung entsprechend abzustimmen, damit für beide Abteilungen genü-

gend Wasser zur Verfügung steht.  

 

Als letzten Punkt in Bezug auf den Sportplatz ruft Günter noch zu einem Ar-

beitseinsatz auf. Bei diesem soll die Beregnungspumpe zur Wartung ausge-

baut und nach der Wartung wieder eingebaut werden. Hierzu werden vier 

Personen, vorzugsweise aus den Abteilungen Tennis und Fußball, benötigt. 

Der Ausbau soll vermutlich gegen Ende September geschehen. Ein genauer 

Zeitpunkt wird von Günter noch kommuniziert.  

 

In Abstimmung mit der Gemeinde Edemissen wurde für die Reinigung eine 

Firma beauftragt. Die Reinigungsfirma reinigt neben der Sporthalle auch das 

alte Sporthaus. Um die Kosten für die Reinigung zu reduzieren, wurde im 

Rahmen einer Fördermaßnahme der Sparkasse HGP zur Digitalisierung  ein 

Saugroboter finanziert, der in der Sporthalle regelmäßig die klassischen Fe-

gearbeiten übernimmt.  
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Im neuen Sporthaus ist im letzten Jahr nicht viel passiert. Günter berichtet 

nur, dass die Überdachung am Grillplatz saniert werden muss. Florian Kras-

nic hat hierfür seine Hilfe angeboten.  

 

Günter berichtet darüber, dass die Renovierungen im alten Sporthaus abge-

schlossen wurden. Lediglich kleine Restarbeiten z.B. an der Decke, im La-

gerraum oder auf dem Dachboden sind noch offen. Insgesamt wurden ca. 

1500 Helferstunden von ca. 50 Helfern aufgebracht. Zuletzt wurde die Multi-

media-Anlage und der dazugehörige Schrank aufgestellt, bei dessen Installa-

tion Jan Rzeniecki einen großen Anteil hatte. Günter bedankt sich an dieser 

Stelle ausdrücklich bei Jan für seine Hilfe bei sämtlichen Arbeiten, vor al lem 

Elektroarbeiten, während der Renovierung.  

 

Günter berichtet zudem, dass der Verein derzeit auf der Suche nach einer 

Person ist, die die Betreuung des Sporthauses übernimmt. Die Betreuung 

umfasst beispielsweise Arbeiten wie die Koordination von Getränkebestel-

lungen oder die Prüfung der Reinigung nach Feiern. Er berichtet, dass be-

reits seitens des Vorstandes erste Gespräche mit Interessenten geführt wer-

den, sich aber jederzeit noch weitere Personen melden können, falls Interes-

se an dieser Aufgabe besteht. 

 

Als letzten Punkt informiert Günter darüber, dass er einen Antrag bei der Ak-

tion Mensch gestellt hat, um einen barrierefreien Zugang zum alten Sport-

haus zu ermöglichen. Dieser soll bis April 2022 fertiggestellt sein.  

 

c. Kassenbericht des stellvertretenden Vorsitzenden Finanzen 

 

Der stellvertretende Vorstand Finanzen Stefan Lechenmayer berichtet über 

das Ergebnis der Jahresrechnung 2020 und gibt einen Überblick über die 

wesentlichen Einnahmen und Ausgaben des Haushaltsjahres 2020. Trotz 

des im Zusammenhang mit der Renovierung und Modernisierung des Alten 

Sporthauses erwarteten Fehlbetrags kann der stellv. Vorsitzende Finanzen 

von einer nach wie vor soliden Liquiditätssituation des Vereins berichten und 

erläutert die Bankbestände zum 31.12.2020. Die liquiden Mittel stellen sich 

stichtagsbezogen im Vergleich zum Vorjahr nahezu unverändert dar. Der 

Verein war damit im Jahresverlauf jederzeit in der Lage, seinen finanziellen 

Verpflichtungen pünktlich nachzukommen. 
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Die stabile Liquiditätsentwicklung ist nicht zuletzt dem Umstand geschuldet, 

dass die Investitionen um das alte Sporthaus fristenkongruent mit Zuschüs-

sen der Gemeinde und des Landessportbundes, Spenden sowie durch Neu-

aufnahme von Mitgliederdarlehen finanziert worden sind. Mit den neu aufge-

nommenen Mitgliederdarlehen wurden noch bestehende Bankdarlehen ab-

gelöst. Der Mitgliederversammlung wird der Verbindlichkeitenstatus per 

31.12.2020 und die Finanzierung der Investitionen um das Alte Sporthaus de-

tailliert erläutert. 

 

Zum Abschluss seines Berichtes gibt der stellv. Vorstand Finanzen einen ak-

tuellen Einblick in die finanzielle Situation des Vereins verbunden mit einem 

Ausblick auf die Entwicklung für das restl. Haushaltsjahr 2021. Danach stellt 

sich die finanzielle Situation weiterhin geordnet dar. Unter Berücksichtigung 

der zu erwartenden Einnahmen und Ausgaben bleibt die Zahlungsbereit-

schaft des Vereins gesichert. 

 

Stefan Lechenmayer schließt seinen Bericht mit einem Dank an die darlehens-

gebenden Mitglieder für das in die Finanzkraft des Vereins gesetzte Vertrauen 

und dankt nochmals den Mitgliedern, die durch Einbringung ihrer Arbeitskraft 

die Eigenleistungen bei der Renovierung des Sporthauses positiv beeinflusst 

haben.  

 

7. Bericht der Kassenprüfer / Genehmigung der Jahresrechnung 2020 

 

Kassenprüfer Klaus-Jürgen Heidrich berichtet über die mit dem weiteren 

Kassenprüfern Angelika Fischer und Michaela Marks vorgenommenen Prü-

fung der Jahresrechnung 2020. Die Prüfer bestätigen eine ordnungsgemäße 

und ordentliche Kassenführung. Es wird beantragt, die Jahresrechnung 2020 

zu genehmigen. 

 

Die Jahresrechnung 2020 wird von der Mitgliederversammlung mit einer 

Enthaltungsstimme genehmigt. 

 

Der Vorsitzende dankt sich bei den Kassenprüfern für den Bericht.  

 

8. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes 

 

Der Vorsitzende und der Kassenprüfer Klaus-Jürgen Heidrich bittet die Mit-

gliederversammlung nun um die Entlastung des Vereinsvorstands. 
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Die Mitgliederversammlung entlastet den Vereinsvorstand einstimmig. 

 

9. Haushaltsplan 2021 

 

Der stellvertretende Vorsitzende Finanzen Stefan Lechenmayer erläutert den 

Haushaltsplan 2021. Dabei werden die Zuordnung und wesentlichen Inhalte 

der Ein- und Ausgaben für den Gesamtverein (Basis) und den individuellen 

Abteilungszuordnungen (Abteilungsetat) erklärt. Die Vereinsbeiträge bleiben 

unverändert. Stefan Lechenmayer sagt, dass aufgrund der zeitlichen Ver-

schiebung der Jahreshauptversammlung auf September, der Haushaltsplan 

2021 derzeit bereits praktiziert wird und sich momentan als gute Planung 

herausstellt. Zum Ende des Jahres wird derzeit ein Betrag von ca. 724€ er-

wartet, der nicht gedeckt werden kann. Stefan wird hierüber in der nächsten 

Jahreshauptversammlung im Februar 2022 berichten.  

 

Stefan erläutert darüber hinaus, wie die Ermittlung der Basiskosten erfolgt. 

Basiskosten allgemein umfassen alle Kosten, die auch bei nicht stattfinden-

dem Sportbetrieb anfallen. Die Höhe wird dabei durch eine Gegenüberstel-

lung der Ein- und Ausgaben, welche dann durch die Anzahl der Mitglieder 

geteilt wird, ermittelt. Diese Basisbeiträge werden auch bei den Kindern & 

Jugendlichen berechnet, durch den geringeren Vereinsbeitrag, sind diese 

aber nicht gedeckt. Das dadurch entstehende Defizit muss durch alle Abtei-

lungen getragen werden. Stefan stellt hierbei heraus, dass damit alle Mitglie-

der des Vereins sehr wichtig sind, da nur so alle anfallenden Kosten, unab-

hängig von den Abteilungen, getragen werden können.  

 

Stefan bittet um Genehmigung des Haushalts 2021. Der Haushalt 2021 wird 

einstimmig genehmigt.  
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10. Ehrungen 

 

a) Jubiläum langjähriger Mitglieder  

 

Für die langjährige Mitgliedschaft werden folgende Vereinsmitglieder mit Ur-

kunden bzw. Glaspokalen geehrt: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

b) Ehrung Gewinnspiel 500. Ausgabe SSV aktuell 

 

In der 500. Ausgabe der SSV aktuell wurde ein Kreuzworträtsel mit Aussicht 

auf Gewinn ausgeschrieben. Der Vereinsvorsitzende beglückwünscht fol-

gende Mitglieder, die bei dem Kreuzworträtsel gewonnen haben:  

 

1. Platz:  Sigrid Pabst 

2. Platz Julia Gläsner 

3. Platz Christopher Arnoldt 

 

Die Gewinner erhielten einen Präsentkorb (Platz 3) und einen 20€ (Platz 2) bzw. 

30€ (Platz 1) Restaurantgutschein.  

 

11. Beschluss über fristgerecht eingereichte Anträge 

 

Es wurden keine Anträge eingereicht. 

 

12. Wahlen 

 

Günter Scharfschwerdt übernimmt die Moderation der Wahl des ersten Vor-

sitzenden. Er berichtet, dass Amt des ersten Vorsitzenden mit Pflichten und 

auch Herausforderungen verbunden ist und bedankt sich bei Hans-Günter 

Hoffmann für die gute Arbeit. Für den Punkt der Wahl des stellv. Jugend-

wart/in stellt Hans-Günter noch einmal die Wichtigkeit und Relevanz der Ju-

gendarbeit für den Verein heraus. Er freut sich zudem, dass sich ein Kandi-

dat für dieses Amt gefunden hat  

Gauter Tobias 25 Jahre 
Malig Björn 25 Jahre 
Pabst Janette 25 Jahre 
Schäfer Ulrike 25 Jahre 
Danziger Werner 40 Jahre 
Klemm Melanie 40 Jahre 
Sander Martin 40 Jahre 
Heidrich Anette 50 Jahre 
Lechenmayer Astrid 50 Jahre 
Polzin Heike 50 Jahre 
Haustein Alwis 50 Jahre 



    

Seite 9 
 

 

 

 

a) Vorsitzender SSV Plockhorst 

 

Hans-Günter Hoffmann stellt sich für die Wiederwahl zur Verfügung.   

 

Ergebnis der Abstimmung:  

 

    51 Ja-Stimmen bei 

      0 Gegenstimmen und 

      0 Enthaltungen     

 

b) Stellvertretende/Stellvertretender Jugendwart/in 

Jonas Zemke hat sich im Vorfeld der Versammlung für die Wahl zur 

Verfügung gestellt. 

 

Ergebnis der Abstimmung:  

 

    51 Ja-Stimmen bei 

      0 Gegenstimmen und 

      0 Enthaltungen     

 

13. Verschiedenes 

 

Silke Freund berichtet, dass sie derzeit an der Dorfchronik für das 750-

jährige Jubiläum, welches 2022 in Plockhorst stattfindet, arbeitet. Sie erläu-

tert, dass sie gern auch sportliche Erfolge oder besondere Ereignisse auf-

nehmen möchte, hierzu allerdings gerade für die letzten 20 Jahre noch In-

formationen benötigt. Sie ruft die Mitglieder dazu auf, ihr Fotos und/oder Be-

richte zukommen zu lassen und verteilt hierzu Visitenkarten mit Telefon-

nummer und Emailadresse. Wilfried Lehwald fragt, bis wann die Beiträge be-

nötigt werden. Silke sagt, dass eine Zusendung bis Oktober gut wäre.  

 

Auch Günter Scharfschwerdt geht noch einmal auf das Jubiläum 2022 ein 

und berichtet, dass derzeit am 20. August 2022 ein Tag namens „Plockhorst 

aktiv“ geplant ist. An diesem Tag sollen alle Sparten rund um den Sportplatz 

verschiedene Angebote anbieten. Günter ruft dazu auf, dass sich jeder ein-

mal Gedanken über eine mögliche Beteiligung macht. Als Ansprechpartner 

für das Event stehen er oder Christine Malig zur Verfügung.  

 

Günter Scharfschwerdt spricht das Thema Schützenfest 2022 an und berich-

tet, dass die Organisation starten müsste. Er richtet sich mit der Bitte um Un-

terstützung an die Mitglieder und schlägt vor, einen Festausschuss zu grün-

den. Ein erstes Treffen soll bereits Ende September / Anfang Oktober statt  
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finden. Interessenten können sich an Günter wenden. Sollten keine Interes-

senten gefunden werden, kann ein Schützenfest 2022 nicht garantiert wer-

den.  

 

Es wird nachgefragt, ob die Schützen nicht mehr für die Organisation und 

Planung zur Verfügung stünden. Günter stellt klar, dass dies immer noch der 

Fall ist, die Arbeiten jedoch z.B. auch körperlich anstrengend sind und daher 

jüngere Mitglieder benötigt werden. Aus dem Kreis der Schützen wird bestä-

tigt, dass sie weiterhin zur Verfügung stehen, jedoch aufgrund des Alters-

durchschnitts in der Abteilung Hilfe von anderen Mitgliedern notwendig ist. 

Günter betont noch einmal, dass der Aufruf sich bei ihm zu melden keine 

Bündelung der Aufgaben in seiner Person darstellen soll, sondern lediglich 

ein Aufruf für mehr Beteiligung ist.  

 

14. Schlusswort 

 

Hans-Günter Hoffmann bedankt sich noch einmal für das Vertrauen, welches 

ihm von den Mitgliedern durch die Wiederwahl ausgesprochen wurde und 

betont, dass der Vereinsvorstand sich auch künftig bemühen wird, möglichst 

gute Rahmenbedingen für die Sportlerinnen und Sportler zu bieten. Im Übri-

gen sei er stolz auf die sportlichen Erfolge des SSV-Plockhorst. Hans-Günter 

dankt den anwesenden Mitgliedern für die Teilnahme und das Interesse an 

der Mitgliederversammlung und schließt die Versammlung um 21.20 Uhr. 

 

  Plockhorst, 5. September 2021 

 
 

 

 
  Hans-Günter Hoffmann (Vorsitzender) 

 

 

 

 

 

  Jacqueline Hamann (Protokollantin) 

 

 

 


